



BOLETÍN



Comité Local Universidad Autónoma de Querétaro

Deterioro por salidas de capital

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que el aumento en las salidas del capital de México son una respuesta al deterioro de la calidad institucional y las perspectivas de largo plazo. Al concluir su revisión anual sobre México, el Fondo Monetario Internacional explicó que el gobierno continúa privilegiando a los productores de energía estatal y revirtiendo la reforma energética del 2013, “afectando el clima de inversión”. Enfatizan en que los retiros de inversión extranjera podrían debilitar el peso mexicano y aumentar inflación. De acuerdo con cifras del Banco de México, la liquidación de títulos de deuda denominados en pesos mexicanos, asciende a 268,000 millones de pesos entre el 4 de enero y el 21 de octubre, cifra que supera el cierre de posiciones registrado durante todo el 2020 y que sumó 257,238 millones de pesos.

Expusieron que “la salida neta de inversiones de cartera fue resultado de la combinación de una mayor adquisición de activos en el extranjero por parte de residentes y una menor adquisición de activos mexicanos por parte de los no residentes”.

Aumenta optimismo de consumidores

De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), la confianza de los consumidores mexicanos logró avanzar por segundo mes consecutivo, pues se presentó un incremento marginal respecto a septiembre. El aumento, aunque pequeño, es el resultado de una desaceleración en los contagios de la tercera ola de Covid-19.

En el informe se puede observar que el único componente que registró una disminución mensual fue el que se refiere a las posibilidades de compra de muebles y electrodomésticos. En los indicadores complementarios también se observaron disminuciones en algunos componentes relacionados con el poder adquisitivo. Los planes para comprar automóviles disminuyeron 0.3 puntos, mientras que la compra, construcción o remodelación de una casa retrocedió 0.6 puntos. En contraste, aumentaron la percepción de la posibilidad para comprar ropa, zapatos y alimentos, con un incremento de 0.6 puntos, y la posibilidad de salir de vacaciones aumentó en 0.9 puntos. En el caso del ahorro, el incremento mensual es 2.0 puntos por encima del ahorro actual, mientras que la capacidad futura aumentó 1.1 puntos. El componente con mayor incremento es el que indica la situación económica futura del país, con una puntuación de 0.9.

INDICADORES

DÓLAR/PESO
20.2833

TASA OBJETIVO
4.75

TIIE 28
4.99

CETES 28
5.14

INFLACIÓN
6.00

RESERVAS
INTERNACIONALES
198 MMD